
COMUNE di NOVARA
1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

(Bilancio, Tributi, Patrimonio, Personale, Organizzazione dei Servizi Comunali, Aziende Partecipate, Società di Capitali, Polizia
Municipale, Informatizzazione ed Innovazione)

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA 1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE IN DATA  22 APRILE  2024
L’anno duemilaventiquattro  ed il giorno 22 del mese di APRILE  alle ore 9,00 (nove e zero) in Novara, Via Fratelli Rosselli
n. 1, sede del Comune di Novara, presso la Sala Consiliare

SI E’ RIUNITA 
la 1^ Commissione Consiliare Permanente per discutere sul seguente

ORDINE DEL GIORNO:

1. AGGIORNAMENTO 2024-2025 DEL PIANO FINANZIARIO (P.E.F.) 2022-2025 DEL SERVIZIO DI GESTIONE
DEI RIFIUTI AI FINI DELLA DETERMINAZIONE DELLE ENTRATE TARIFFARIE DI RIFERIMENTO (TARI)

2. TASSA RIFIUTI (TARI) 2024 - APPROVAZIONE TARIFFE E SCADENZE DI VERSAMENTO

PRESIDENZA E COSTITUZIONE DELLA COMMISSIONE

Assume la Presidenza della Commissione il Presidente della 1^ Commissione Rossano Pirovano e svolge le funzioni di Segretario
redigente il presente verbale l’istruttore amministrativo Sig.ra Sonia Capellini;

sono presenti i Commissari Signori: Allegra, Crivelli, Esempio, Fonzo, Franzoni, Freguglia, Gagliardi, Gambacorta, Iacopino, Caressa
(surroga Iodice), Pasquini, Picozzi, Pirovano,Prestinicola, Ragno, Romano, Astolfi (surroga Stangalini);
- sono assenti i Commissari Signori:  Baroni, Iodice ( sostituita da Caressa), Renna, Stangalini ( sostituita da Astolfi)
- è presente l’Assessore al Bilancio Moscatelli Silvana;
- è altresì presente il Dr. Marco Lendaro Dirigente ServizioTributi 
- la presente Commissione è stata regolarmente convocata a norma del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, con convocazione
prot. n. 46849/2024 del 17/04/2024

Ciò constatato il Presidente
DICHIARA

validamente costituita la Commissione ed atta a discutere sul sopra riportato ordine del giorno.

Il  Presidente  Pirovano introduce l’ordine del  giorno della  seduta  e  cede la  parola  all’assessore Moscatelli  per  l’illustrazione della
proposta di deliberazione ascritta al punto 1.
L’Assessore Moscatelli spiega il contenuto della delibera e argomenta che  la deliberazione di ARERA n. 443 del 31/10/2019 ha definito
i criteri di riconoscimento dei costi efficienti di esercizio e di investimento del servizio integrato dei rifiuti, per il periodo 2018-2021 ed
approvato le linee del metodo tariffario MTR (Metodo Tariffario Servizio Integrato di gestione dei Rifiuti);
la determinazione dei costi del servizio fa riferimento a quanto previsto dalla Delibera ARERA del  3 agosto 2021, (MTR-2) per il
secondo periodo regolatorio 2022-2025” e dalla successiva Delibera ARERA
3 agosto 2023“Aggiornamento biennale (2024-2025) del metodo tariffario rifiuti (MTR-2) e in ogni caso alle disposizioni legislative,
regolamentari o di autorità di regolazione nel tempo vigenti; la predetta deliberazione approva le linee del metodo tariffario rifiuti per il
secondo periodo regolatorio 2022- 2025- MTR 2;
la determinazione ARERA 6 novembre 2023, che approva gli schemi tipo degli atti costituenti l’aggiornamento della proposta tariffaria
per il biennio 2024-2025 e delle modalità operative per la relativa trasmissione all’autorità, nonché chiarimenti su aspetti applicativi
della disciplina tariffaria del servizio integrato dei rifiuti; con la Deliberazione del Consiglio Comunale n. 85 del 21/12/2023 è stato
approvato il Bilancio di previsione per il triennio 2024-2026; quindi gli enti  possono approvare i piani finanziari del servizio di gestione
dei rifiuti urbani, le tariffe e i regolamenti della TARI e della tariffa corrispettiva entro il termine del 30 aprile di ciascun anno;
Abbiamo esaminato aggiornamento del piano finanziario del biennio 2024-25 del servizio di gestione dei rifiuti predisposto dal soggetto
gestore del servizio, ASSA S.p.a., e la successiva integrazione operata dal Comune, relativamente ai costi riferiti alle attività attinenti il
servizio di gestione integrata dei rifiuti svolte direttamente dal Comune, il quale espone costo complessivo pluriennale che per il 2024
ammonta a € 21.427.120,00 in termini di costi complessivi e € 20.408.973,00 per quanto concerne i costi da coprire con la tariffa TARI.
Inoltre il fabbisogno standard inserito nel PEF è stato calcolato in base alle Linee guida interpretative  ed il valore espresso in €cent/kg è
pari a 34,61 ed il corrispondente fabbisogno complessivo è di € 15.386.071,00; noi dobbiamo coprire  i costi con  la tariffa Tari
Nei dati forniti da assa e quello relativo agli investimenti a seguito di acquisti per nuove attrezzature , spese che andranno ad incidere sul
Pef.
Chiede parola  Fonzo:  l  Assessore l  ha  detto  a  margine dei  capigruppo,  Nel  calcolo Arera  non tiene conto delle  agevolazioni  del
contributo che riceviamo perché vengono tolte delle voci da Arera e pertanto si arriva alle cifre che ho elencato. Le voci da scorporare
cubano circa 1 milione.
Il Presidente passa al secondo punto all’odg tassa rifiuti (tari) 2024 - approvazione tariffe e scadenze di versamento.
Cede la parola all’Assessore Moscatelli.
Con una delibera di agosto del 2021 Arera aveva fissato delle componenti  perequative che andranno applicate dal  gennaio 2024.
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Gli utenti,  per  la  prima volta quest’anno accanto alla  tariffa  troveranno le famose componenti  perequative.  Che cosa sono queste
componenti perequative? E quanto valgono?
Per l’anno 2024 sono stati determinati i seguenti importi e nel dettaglio:
• UR1 2024 €0,10 - contributo perequativo nazionale per la copertura dei costi di gestione dei rifiuti accidentalmente pescati e dei rifiuti
volontariamente raccolti, espressa in euro/utenza per anno;
• UR2 2024 €1,50 - contributo perequativo nazionale per la copertura costi delle agevolazioni riconosciute per eventi eccezionali e
calamitosi, espressa in euro/utenza per anno.
UR1 e UR2 saranno applicati in proporzione al periodo di occupazione degli immobili, in coerenza con l’art.18 del Regolamento TARI,
e l’importo dovuto sarà addebitato al 50% sulla prima rata TARI ed al 50% sulla seconda rata TARI. Questo è finalizzato a spalmare su
tutto il territorio nazionale i costi per le voci appena elencate.
Gli adempimenti a carico dei soggetti del servizio integrato di raccolta dei rifiuti urbani sono i seguenti:
il Comune emette gli avvisi di pagamento TARI dell’anno a, maggiorati delle predette componenti; entro il 30 ottobre dell’annualità di
riferimento il  gestore del servizio raccolta rifiuti  può presentare istanza all’Ente Territorialmente competente per il  riconoscimento
dell’importo relativo ai costi sostenuti nell'anno precedente per la gestione dei rifiuti pescati e volontariamente raccolti (CSMa);
entro il 30 novembre dell’anno l’Ente Territorialmente competente trasmette al Comune l’importo dei predetti
costi validato; entro il 31 gennaio dell’anno successivo il Comune comunica CSEA (Cassa per i Servizi Energetici e Ambientali)
l’importo delle componenti UR1, UR2, nonché gli importi dei costi validati; entro il 15 marzo (31 maggio) dell’anno successivo il
Comune versa (riceve) a (da) CSEA gli importi UR1 e UR2, se positivi (negativi); entro il 30 giugno dell’anno successivo il Comune di
Novara versa al gestore del servizio rifiuti l’importo delle componenti ricevute da CSEA;I valori CSMa e le componenti UR1 e UR2 non
rientrano nel computo delle entrate tariffarie di riferimento per il servizio integrato di gestione dei rifiuti urbani.
Nel 2023, i quartieri interessati per 12 mesi dalla modalità di raccolta puntuale sperimentale dei rifiuti urbani sono stati
Pernate, Sud/Torrion Quartara, Lumellogno/Ovest e ha prodotto risparmi di spesa nell’anno 2023 pari a: €19.047,00 IVA inclusa per il
quartiere di Pernate, €57.651,00 IVA inclusa per il quartiere Sud/Torrion Quartara;; €54.395,00 IVA inclusa per i quartieri Lumellogno
e Ovest; tali risparmi, rapportati alla TARI dovuta nell'anno 2023 corrispondono ad una riduzione del 2,10 % per Pernate, del 3,65 % per
Sud/Torrion Quartara, del 2,37 % per Lumellogno e Ovest); pertanto, verranno riconosciute  le riduzioni per raccolta puntuale a favore
dei titolari di utenze domestiche da applicare sulla TARI 2024, come segue: 2,10 % per Pernate; 3,65 % per Sud/Torrion Quartara;
2,37% per Lumellogno e Ovest.
Le scadenze di pagamento per la TARI 2024 sono state fissate per 17 giugno 2024 per il versamento della prima rata d'acconto pari al
50%, calcolata in base alle tariffe TARI del 2023; poiché il 16 cade in domenica e il 16 dicembre 2024 per il versamento della rata a
saldo/conguaglio, calcolata in base alle tariffe TARI del 2024;
Aggiungo semplicemente che nel mese di luglio dovrebbe partire la raccolta puntuale al quartiere Bicocca e Santa Rita.
Poi definiremo Sant’agabio ma e molto faticoso, difficile, dovremo fare informazioni in lingua araba. Adesso ripartiamo con i due
quartieri.
Fonzo : tutti i novaresi tranne i residenti nell’ovest, sud e pernate. Ma oltre al 3% gli altri avranno anche le tariffe perequative?
Tutti avranno un aumento di € 1,60 ?
Moscatelli: certo. Aumento è fisso per tutti.
Fonzo: altra domanda, se ho capito bene,  i comuni più virtuosi ad ottobre accertano una maggiore spesa per smaltimento, quella somma
dell’euro e 60 viene trattenuta dal Comune , è giusto?
Moscatelli: si
Fonzo cioè vuol dire che i comuni piu virtuosi contribuiscono totalmente e in maniera maggiore a questo contributo. Dico bene?
Moscatelli: si 
Allegra: a San Martino in vari condomini, non è partita la raccolta puntuale perché purtroppo nonostante siamo virtusi non smaltiamo il
nero. I quartieri che hanno la differenziata spinta, hanno un piccolo risparmio, anche nei condomini in cui non c’è la differenziata spinta
avranno lo sconto?
Moscatelli: la riduzione è applicata calcolando il totale del risparmio proporzionalmente a quanto il quartiere versa, ed in proporzione si
calcola la percentuale per tutti i palazzi. Oggi è cosi. Finita la sperimentazione avremo gli elementi che ci diranno quanto smaltiscono i
singoli condomini. La riduzione trasversale riguarda tutti, ma quando saremo a regime ognuno avra la sua riduzione.
Iacopino: ma non abbiamo la possibilità di sapere chi è virtuoso o no?
Moscatelli: al momento possiamo solo fare una stima di coloro che hanno già in utilizzo il badge. Certo è un problema nei grandi
condomini poiché abbiamo i dati  generali suddivisi  per tipologia di rifiuto.  Con il  Consorzio,  con il  quale mi sono confrontata su
sollecitazione della consigliera Allegra, stiamo valutando una soluzione per ovviare a questo problema. La raccolta puntuale su una citta
come Novara ,  diventa  veramente costoso e  la questione dei  grossi  condomini  non è  molto semplice… ci  sono varie  tipologie di
problematiche,  ad esempio i  condomini  privi  di  ascensore e  altri  problemi che stiamo  cercando di  soluzionare colloquiando con
Consorzio ed Assa . Ad oggi non ho la soluzione del problema dei grandi condomini.

Al termine del suo intervento, null’altro essendovi da discutere e non avendo chiesto la parola nessuno dei partecipanti, il Presidente
Pirovano dichiara chiusi i lavori della Commissione alle ore 09:45 

Letto, approvato e sottoscritto.
            

 La Segretaria               IL PRESIDENTE DELLA 1^ COMMISSIONE
                             

                  Sig.ra Sonia Capellini                                                    Rossano Pirovano
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